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ПОЗДРАВЛЯЕМ!СБОР ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ

В своё время мне пришлось за-
ниматься «Особой папкой» на 
случай чрезвычайного поло-

жения, военной опасности и веде-
ния войны. Я побывал во всех го-
рячих точках, где тушил пожары. 
А они хорошо тушатся только на 
первой стадии. Поэтому мы с пре-
зидентом подробно обсудили сло-
жившуюся ситуацию.

Я поблагодарил президента 
Путина, президента Лукашенко. 
Хочу также поблагодарить спике-
ра Госдумы Володина и всех сво-
их коллег, которые собрались в 
экстренном порядке. Ведь, что-
бы эффективно бороться с мя-
тежами и военной опасностью, 
очень важно на первой стадии 
продемонстрировать единство 
действий, политическую волю и 
решительность. Это и останови-
ло страшный мятеж, грозивший 
перерасти в крупномасштабную 
гражданскую войну.

Президент особо подчеркнул, 
что раскол грозит смутой и тяжё-
лыми потрясениями. И это очень 
точная оценка нашей истории. 
Ведь раскол привёл не просто к 
потрясениям - его раны кровото-
чат и сегодня.

Сословно-имущественный 
раскол привёл в 1917 году к тому, 
что к власти пришло Временное 
правительство, где только ми-
нистр железнодорожного транс-
порта не был членом масон-
ской ложи. Но затем большеви-
ки исправили ситуацию, собрали 
мирно на Съезде в новой форме 
страну и обеспечили победу над 
фашизмом.

Хочу вам напомнить, что в этом 
году в сентябре-октябре мы бу-
дем отмечать тридцатилетие рас-
стрела парламента. На моей па-
мяти было несколько критических 
ситуаций, когда приходилось при-
нимать трудные экстренные ре-
шения.

В 1991 году я готовил «Сло-
во к народу», обращаясь напря-
мую через головы горбачёвых, 
яковлевых, ельциных к гражда-
нам СССР с призывом о сохране-
нии своей страны. Тогда под этим 
обращением поставили подписи 
два командующих - командующий 
сухопутными войсками Варенни-
ков и командующий внутренни-
ми войсками Громов. Но, к сожа-
лению, граждане нас не услыша-
ли. И в результате мы потеряли 
страну.

Когда в 1993 году Ельцин вы-
звал командира «Альфы» и ска-
зал «Будешь стрелять, распра-
вишься с защитниками Советской 

Помощь военнослужащим, принимающим 
участие в специальной военной операции, 
идёт отовсюду. Свою лепту в неё вносят ты-
сячи неравнодушных людей.

С тавропольский краевой комитет КПРФ вы-
ражает благодарность за многолетнюю 
поддержку СПК «Колхоз «Терновский» 

Труновского муниципального округа (предсе-
датель Э.Г. Ильтинский), Колхозу «Родина» 
Новоселицкого муниципального округа (пред-
седатель В.Н. Хромых), Колхозу-племзаводу 
им. Ленина Апанасенковского муниципально-
го округа (директор Н.Н. Васильев). Благода-
рим за изготовление скоб для военнослужащих, 
борющихся с нацизмом, ООО «Светоэлектро-
автоматика» (директор  П.П. Дмитренко).

Предприятия Изобильненского городского 
округа СПК (Колхоз) «Рассвет» (председатель  
В.И. Афанасов) на базе своего производства и        
АО «Ставропольский опытно-механический 
завод» (генеральный директор В.И. Медве-
дев), который предоставил колхозу уголь, в сво-
ей кооперации изготовили бойцам 400 скоб. Вклю-
чились в сбор гуманитарной помощи и изобиль-
ненские предприниматели Магомеднаби Магоме-
дович Магомедов, Эдуард Николаевич Акиньшин 
и другие.

За период с 2022-2023 г.г. Ипатовским РК КПРФ 
была оказана гуманитарная помощь воинам СВО, 
мирному населению Донбасса и Луганска. Собра-
ны продукты питания, средства личной гигиены 
и одежда. 

Особо хочется отметить те ипатовские пред-
приятия, которые активно поддерживают район-
ный комитет КПРФ в деле оказания помощи во-

инам и жителям Новороссии: СПК «Кировский» 
(председатель  И.И. Сподин), СПК «Племза-
вод 2-я Пятилетка» (председатель  И.Г. Сер-
дюков), ОАО «Сыродел» (генеральный дирек-
тор А.Н. Вильгоцкий), СППК «Софиевский» 
(председатель  С.Г. Кузьмин), АО «Дорожно-
эксплуатационное предприятие №169» 
(генеральный директор В.И. Баришполь),                                                              
ИП И.И.Усенко, КФХ И.А. Алексеенко. 

Активное участие в сборе помощи приняли и 
наши сторонники Н.М. Ананьин, М.Г. Коновалов, 
И.И. Минко, Г.В. Невечерин и многие другие. В 
общей сложности ипатовцами собрано более                                                                     
90 000 рублей.

Регулярными стали и выезды наших комму-
нистов на передовую. Так, депутат краевой Ду-
мы М.В. Макуха совместно с депутатом Думы 
Предгорного муниципального округа А.И. Сер-
дюковым и лидером невинномысских коммуни-
стов Р.В. Кондаротовым, сторонниками КПРФ                      
Д. Восьмовым и Р. Тагировым при поддержке 
жителей и общественных организаций Кавказских 
Минеральных Вод доставляют на протяжении по-
лутора лет помощь защитникам Родины. А третий 
секретарь Минераловодского горкома КПРФ му-
ниципальный депутат О.А. Пересада и неравно-
душные минераловодцы также помогают земля-
кам - участникам СВО. 

Ваша помощь является важной составляющей 
на пути к победе. Ведь она формируется не толь-
ко на линии фронта, но и в тылу. Спасибо вам за 
отзывчивость! Отношение к тем, кто нуждается в 
поддержке, внимании и заботе, неоценимо.

Краевой комитет КПРФ.

Чем запомнится 26-й Петер-
бургский международный 
экономический форум? По 
идее, спустя полтора года 
после введения в отноше-
нии РФ «драконовских санк-
ций» он призван продемон-
стрировать ответы россий-
ских власти и бизнеса на но-
вые вызовы. Но пока полу-
чается как-то не очень.

Н а площадке, где проходил 
ПМЭФ, выставлена новая 
Lada X-Cross 5. Беленькая 

такая, симпатичная. Официаль-
ные СМИ обмусолили её со всех 
сторон как символическое дости-
жение отечественного автопро-
ма. Только вот злые языки гово-
рят, что это китайская машинка 
FAW Bestune T77.

К тому же, не последняя мо-
дель, а предыдущая, ещё не про-
шедшая рестайлинг. Ничего не 
имеем против китайского авто-
прома, он делает достойные ав-
томобили, но зачем за своё-то вы-
давать? Интернет в РФ ещё не за-
претили, и информация находит-
ся сравнительно легко. В итоге по-
лучается как-то совсем неудобно.

Одна из ведущих тем форума -                                                         
развитие производства беспи-
лотных летательных аппаратов                         
(БПЛА). Хорошее дело, перспек-
тивное, причём не только в бое-
вых действиях, но и для граждан-
ских нужд. 

Но как развивать БПЛА в РФ, 
если после недавних атак на сто-
лицу и ряд других регионов стра-
ны беспилотники оказались для 
граждан фактически под запре-
том? В СССР при поддержке го-
сударства были очень популяр-
ны кружки авиамоделирования. 
Развивалось это направление и в 
постсоветское время, правда, уже 
по большей части само по себе 
трудами энтузиастов. 

А теперь летающие модельки 
вне закона. Откуда же возьмут-
ся перспективные кадры инжене-
ров, техников, операторов БПЛА? 
Опять всё купим?

Чем ещё запомнится 26-й 
ПМЭФ? Фотографией, где маши-
ны гостей стоят рядком с закле-
енными номерами? Кто-то дума-
ет, что так они спасаются от папа-

рацци или от иностранных спец-
служб. Есть куда более проза-
ичное объяснение: владельцы 
«Майбахов» и «Бентли» стои-
мостью в десятки миллионов руб-                
лей не хотят платить за парковку. 
Экономят. Этот штрих характери-
зует «элиту» РФ как нельзя лучше. 

Ещё говорят, что в этот раз го-
сти и на труженицах эскорт-услуг 
тоже сэкономили, их в окрестных 
кафешках на удивление мало по 
сравнению с прошлыми форума-
ми. Время-то тяжёлое...

Где ответы на вопросы о том, 
каким путём пойдёт страна? 
Вот Герман Греф, глава «Сбе-
ра», в преддверии форума дал                     
интервью РБК. Заголовок «гово-
рящий»: «Пришлось научиться 
планировать и жить вкороткую». 

«Правда» не так давно писа-
ла, что, по опросам, большинство 
представителей руководства про-
мышленных производств в РФ вы-
сказались за Госплан и пятилетки. 
А этому бы всё «вкороткую».

Греф поддержал Костина из 
ВТБ с идеей большой приватиза-
ции: «...Проблемы можно решать, 
в том числе с помощью продажи 
каких-то кусков государственной 
собственности». 

Снова про разворот «трубы» с 
Запада на Восток (об этом Греф 
говорил и в прошлом году): «...За 
десятилетия построенная и конку-
рентоспособная на мировом рын-
ке экономика не может считаться 
ошибкой. Это абсолютно правиль-
но, и это даёт нам сегодня боль-
шую возможность существовать 

при тех внешних шоках, которые 
мы испытываем. Слава богу, что 
нам есть что разворачивать с За-
пада на Восток».

И уже на самом ПМЭФ помощ-
ник президента Максим Орешкин 
поддерживает приватизацию, а 
глава ЦБ Эльвира Набиуллина 
предупреждает «о риске рестав-
рации плановой экономики». Вот 
и все ответы от «птенцов гнезда 
Чубайса».

Тридцать лет правящая вер-
хушка РФ рвалась на Запад це-
ной распродажи собственной 
страны. Куда только не вступили: 
в ВТО, МВФ, даже в НАТО удочки 
закидывали, как на днях признал-
ся наш глава государства. Всё ра-
ди того, чтобы, с его же слов, по-
казать, «что мы свои, «буржуин-
ские», мы хотим быть в этой семье 
так называемых цивилизованных 
народов». 

«Правда» не раз про это стрем-
ление нашей верхушки прямо пи-
сала. И тут такое признание! Но 
каков итог? Хотели в «золотой 
миллиард», а в итоге даже на ла-
вочке с краю присесть не смогли?

 Вскоре в Орле свой экономи-
ческий форум соберёт КПРФ. Там 
будут другие люди, которые не 
стыдятся работать головой и ру-
ками на реальном производстве, 
а не трубы разворачивать. Там бу-
дет совсем иной разговор и будут 
другие ответы на вызовы совре-
менности.

Михаил КОСТРИКОВ.
Газета «Правда».

В адрес пионерской организации поступил неожиданный 
подарок. Василий Петрович Чуйков - член Союза дизай-
неров России, член Союза художников России, Почёт-
ный деятель искусств Ставропольского края - подарил 
нашему музею свою творческую работу ассамбляж «100 
лет пионерии Ставрополья».

Ц ентральное место в своей работе он выделил под символы 
и атрибуты, которыми всегда славилась пионерия, а имен-
но: пионерский галстук - символ трёх поколений пионер-

комсомолец-член партии, пионерские горны, красная звезда, язы-
ки пламени пионерского костра, создающего романтику и дух пер-
вооткрывателей. 

Василий Петрович, в своё время прошедший школу пионерии 
и комсомола, выразил надежду, что возрождающуюся организа-
цию ждёт успех, и пожелал быть первыми, ведь пионер - это со-
стояние души!

Пресс-служба СКДО «Пионеры Ставропольского края».

ВАЖНЫЕ 
ВЫВОДЫ

27 июня Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе Г.А. Зюганов выступил на 
пленарном заседании палаты.

ФОРУМ ИМЕНИ ЧУБАЙСА
власти и депутатами», тот потре-
бовал письменный приказ. Ель-
цин на это не осмелился. Тогда 
командир вышел и сказал своим 
ребятам: «Бойцы, мы не карате-
ли, мы слуги государства, поэто-
му без моего приказа не тратить 
ни одного патрона!». И в то вре-
мя «Альфа» спасла жизни мно-
гих наших товарищей, в том чис-
ле депутатов.

Но был и другой пример. Гене-
рал Кобец ездил по воинским ча-
стям с огромным кейсом с деньга-
ми, скупал там танковые экипажи, 
и они организовали показатель-
ный расстрел Дома Советов.

Нельзя забывать, что за этим 
стояли цэрэушники. Неслучайно 
телекамеры CNN были заранее 
размещены на тех точках, с ко-
торых открывался самый луч-
ший обзор. А провокаторы, при-
летевшие из стран НАТО с ору-
жием в руках, первыми откры-
ли огонь.

Мы в Государственной Думе 
расследовали все эти преступле-
ния. В ходе импичмента Ельци-
ну с блестящими докладами вы-
ступали наши депутаты Илюхин 
и Филимонов. Они доказали, что 
ни один человек не был убит из 
оружия, которое непосредствен-
но находилось в Доме Советов. 
Все погибшие были расстреляны 
карателями. И напоминаю Перво-
му каналу, что стрельба началась 
как раз из их здания.

Но те, кто затеял тогда сму-
ту и хотел, расстреляв Сове-
ты, распродать нашу собствен-
ность, знали своё дело. И оста-
новить эту кровавую машину бы-
ло уже сложно.

На сей раз это сделать уда-
лось. И прежде всего - за счёт со-
гласованных действий всех, кто 
понимал, что может завязать-
ся большая драка на фоне мас-
штабной войны против Русского 
мира, развязанной натовцами и 
американцами.

Что касается победы над фа-
шизмом, то я говорил об этом с 

президентом. И подчеркнул, что 
всем руководителям важно со-
браться вместе ещё раз, чтобы 
обсудить назревшие вопросы. 
В этом году исполняется 80 лет 
Орловско-Курской битве, благо-
даря которой был окончатель-
но сломан хребет фашистско-
му зверю. Можно было бы вме-
сте отметить эту выдающуюся да-
ту. Только на моей родной Орлов-                  
щине восемьсот братских захоро-
нений. Там похоронены одиннад-
цать тысяч лучших сыновей и до-
черей великой Советской Держа-
вы, представителей всех народов 
СССР. Они погибли, ломая чудо-
вищную фашистскую машину. Так 
давайте вместе подумаем, как по-
чтить их память.

Советская страна смогла окон-
чательно обеспечить согласован-
ные действия во всех сферах 
лишь после того, как в 30-е годы 
была проведена системная ра-
бота по примирению после Граж-
данской войны. Сначала прими-
рились с кулаками, потом с каза-
ками, затем  с буржуями. После 
этого договорились с американ-
цами и англичанами, создав мощ-
ную коалицию.

Вот сейчас все говорят о ЧВК. 
Но я давно вас предупреждал, 
что право на насилие должно 
иметь только государство. И это 
право должно строго регулиро-
ваться законодательством. А в 
армии может быть только едино-
началие. Есть Верховный Главно-
командующий, есть министр обо-
роны, Генштаб, командиры под-
разделений. И там должна быть 
дисциплина. В противном случае 
мы столкнёмся с самыми тяжёлы-
ми потрясениями.

Во время Великой Отечествен-
ной даже в штрафбате командир 
всегда был из Красной Армии. 
Замполит также из Красной Ар-
мии. Зам по тылу - из Красной Ар-
мии. И все они строго выполня-
ли приказы. Хотя привлекались к 
службе и те, кто до этого был на-
казан, сидел в тюрьмах.

Из нынешней трагедии, на мой 
взгляд, мы должны сделать важ-
ные выводы. Мы обязаны их сде-
лать!

И главный вывод - сплочён-
ность, воля и решительность в та-
ких случаях играют определяю-
щую ведущую роль. Поэтому при-
зываю в трудные моменты вовре-
мя собираться всем руководите-
лям! Надо отдать должное пред-
седателю Государственной Думы. 
Он собрал нас немедленно после 
необходимых звонков.

Хочу ещё раз обратить внима-
ние на то, что нам очень важно, 
чтобы дата тридцатилетия рас-
стрела парламента и Советской 
власти была освещена макси-
мально правдиво. Сегодня оста-
лось уже не так много свидете-
лей тех событий. Однако в этом 
зале сидят те, кто участвовал в 
них, кто всё видел и знал обста-
новку изнутри.

 А из высших руководителей 
сегодня ещё остались в строю 
Рыжков, Полозков, Строев. И я 
бы очень хотел, чтобы наше те-
левидение показывало подлин-
ные документы, а не те выдумки, 
которые демонстрируют некото-
рые «оракулы» - завсегдатаи те-
леканалов.

Что касается финансово-
экономической ситуации, то без 
смены курса мы не решим ни 
одну проблему. У нас для побе-
ды на фронте осталось четыре-
пять месяцев. И если мы сейчас 
не перейдём в наступление и не 
парализуем эти бесконечные по-
ставки западного оружия наци-
стам, дальше  в войну втянутся 
натовцы. Они это сделают ру-
ками Польши, придумав какой-
нибудь «громкий» повод. И нам 
тогда придётся долго разгребать 
этот кризис.

Надо оснастить Вооружённые 
силы всем необходимым, обеспе-
чить им общественную и мораль-
ную поддержку. И тогда мы одер-
жим победу над нацистами и фа-
шистами.

Особо подчеркну: очень важно 
провести достойные выборы. Если 
их результаты не будут вызывать 
доверия, это станет главным пово-
дом для внутреннего конфликта и 
драки. Предстоящие региональ-
ные выборы должны быть чисты-
ми и прозрачными. Тогда и прези-
дентские выборы пройдут так же.

В завершение хочу вас поздра-
вить с тем, что мы ушли от край-
не опасного конфликта!

Невинномысский ГК КПРФ сердечно поздравляет
Надежду Викторовну БОНДАРЕНКО 

с юбилеем!
Вы являете собой идеал женщины, преданной Коммунисти-

ческой партии. На Вас можно положиться в жизни и в работе, Вы 
всегда верны своему слову.

Желаем  здоровья, счастья, везения и всего самого прекрасного.

Предгорненский РК КПРФ и первичное отделение станицы                
Суворовской от всей души поздравляют

Бакир Анвар-оглы МУСТАФАЕВА 
с 60-летием!

Желаем Вам крепкого здоровья, успехов во всех начинаниях, 
семейного и финансового благополучия.

Лермонтовский ГК КПРФ искренне поздравляет
Антона Владимировича КИРИНА 

с юбилеем!
В свои пятьдесят Вы не потеряли задор и преданность делу 

КПРФ, активно ведёте пропагандистскую работу.
Вы - отзывчивый человек, который не оставляет проблемы н а 

потом. Всегда в курсе всех событий, происходящих в городе. Же-
лаем Вам крепкого здоровья, бодрости духа и долгих лет творче-
ской деятельности на благо нашего города.

Ипатовский РК КПРФ и первичная партийная организация               
села Бурукшун сердечно поздравляют

Сергея Михайловича САФОНОВА 
с 65-летием!

Желаем крепкого здоровья, бодрости и силы духа, благополу-
чия, мира, добра, заботы и уважения родных и близких. Благода-
рим за работу и верность Коммунистической партии.

Промышленный РК КПРФ от всей души поздравляет
Сервардуи Эдвардовну ЧЕРНОВУ 

с юбилеем!
Вы настоящий коммунист - ответственная, энергичная, чест-

ная, замечательный человек, прекрасная женщина, жена и мать. 
Нам очень приятно, что Вы являетесь частью нашей большой            
семьи. Желаем крепкого здоровья, насыщенной и интересной 
жизни, оставайтесь такой же молодой, энергичной и всегда будь-
те с нами.

ПИОНЕРСКИЕ БУДНИ

БЛАГОДАРНОСТЬ 
КРАЕВОГО КОМИТЕТА

В МУЗЕЙ 
ПИОНЕРИИ 
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25 ИЮНЯ - 120 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Д. ОРУЭЛА

АКТУАЛЬНОПРОЖЕКТОР КРК

И с каждым годом сюжет 
романа «1984» всё бо-
лее походил на реаль-

ную картину катастрофиче-
ского развития нашей стра-
ны. Торжествующие анти-
коммунисты тех лет с явным 
ехидством спрашивали орто-
доксальных партийных това-
рищей: «А ты читал «1984»?». 
Этот роман не утратил попу-
лярности и сегодня, только 
его сюжет уже больше совпа-
дает с процессами, происхо-
дящими в буржуазном мире 
в целом, и особенно в США. 
Проявляются они и в услови-
ях современной России…

Но нужно сказать несколь-
ко слов об этом писателе.

Оруэлл Джордж (1903 - 
1950) - настоящая фамилия 
Эрик Блэр - английский пи-
сатель и публицист. Родил-
ся в Индии в семье англий-
ского колониального чинов-
ника, окончил Итонский кол-
ледж (1921), служил в британ-
ской полиции в Бирме. В 1927 
году вернулся в Европу. Дол-
гие годы бедствовал в Лондо-
не и Париже. Сблизился с ор-
ганизацией анархистов, уча-
ствовал в гражданской вой-
не 1936-39 гг. в Испании. Был 
тяжело ранен. В годы Второй 

мировой войны 1939-45 гг. 
служил в английском ополче-
нии, был обозревателем Би-
би-си, корреспондентом газе-
ты «Обсервер».

В своём духовном раз-
витии Оруэлл перешёл от 
мелко-буржуазных взгля-
дов на позиции буржуазно-
либерального реформизма 
и антикоммунизма.

В сказке-аллегории «Скот-   
ный двор» (1945) Оруэлл 
проповедует бессмыслен-
ность революционной борь-
бы, высказывает ряд пара-
доксальных, но не лишённых 
нравственной глубины мыс-
лей и идей. Не могут не впе-
чатлить следующие выска-
зывания: «Все люди - враги. 
Все животные - товарищи»; 
«…Не берите в руки денег. 
Все людские обычаи пагуб-
ны. А главное - ни одно жи-
вотное не должно угнетать 
другое». 

По сюжету, животные, сго-
ворившись, свергают власть 
людей, но начинают повто-
рять их же ошибки. Власть за-
хватывают свиньи и начинают 
господствовать, прикрываясь 
красивыми лозунгами, как и 
люди. При этом животные на-
зывают себя товарищами.

Д ля начала хотел бы дать 
комментарий литерату-
ре, которую использо-

вал спикер «Крепости», а он 
использовал великого и не-
полживого Сергея Мельгуно-
ва, ярого борца со всем со-
ветским. Не советовал бы чи-
тать Мельгунова по двум при-
чинам:
 во-первых я сомневаюсь, 

что Сергей Петрович буду-
чи современником тех собы-
тий объективно и без преуве-
личений подходил к анализу 
красного террора (И.С. Рать-
ковский указывал на конкрет-
ные ошибки Мельгунова);
 во-вторых, я бы не стал 

читать человека, который во 
время Великой Отечествен-
ной войны выступал против 
просоветских настроений в 
эмиграции.

Вообще нельзя говорить о 
красном терроре, не беря во 

внимание белый террор, пото-
му что эти два процесса были 
связаны между собой. 

Для начала необходимо 
разобраться с количеством 
жертв красного террора. Исто-
рик Олег Мазохин определил 
их в пятьдесят тысяч, не до-
верять ему оснований нет. В 
то время как другой историк 
И.С. Ратьковский определил 
количество жертв белого тер-
рора в пятьсот тысяч человек, 
т.е. ни о каких миллионах рас-
стрелянных и тысячах заму-
ченных чекистами речи быть 
и не может.

Появляется желание на-
править всех ярых ненавист-
ников «кровавых палачей» по-
читать не книгу Мельгунова, а 
журнал с говорящим названи-
ем «Красный террор». И поми-
мо слов Григория Петровско-
го о том, что «должен приме-
няться безоговорочно массо-

В первом полугодии 2023 года накануне 
ежегодных проверок деятельности пар-
тийных организаций всех уровней ра-

бочая группа под руководством председа-
теля краевой контрольно-ревизионной ко-
миссии В.А. Адаменко (на снимке) в целях 
контроля и оказания практической помо-
щи провела кустовые семинарские заня-
тия с представителями партийных комите-
тов и КРК, на которых обсудили организа-
цию проверок местных отделений.

Для передачи имеющегося опыта было 
внесено предложение проводить работу 
в форме взаимопроверок, т.е. включать в 
комиссии представителей других местных 
парторганизаций и по возможности сразу 
исправлять выявленные нарушения.

 Обращалось внимание и на значимость 
современных технологий в партийной дея-
тельности, обобщался опыт работы перви-
чек и местных комитетов на удалёнке в пе-
риод пандемии. Информация о ходе прове-
рок доводилась до коммунистов края в ре-
жиме видеоконференций.

За основу при проверках изучались меро-
приятия, связанные с исполнением основ-
ных показателей партийной деятельности, 
а именно: рост партийных рядов и состоя-
ние учёта членов КПРФ, подписка на пар-
тийную печать, исполнение Устава партии в 
части уплаты членских партийных взносов. 
Уделялось внимание и организации работы 
по сбору гуманитарной помощи участникам 
специальной военной операции.

Информация о том, что работа ревизо-
ров местных отделений изучается пред-
ставителями контрольно-ревизионной ко-
миссии краевого отделения КПРФ, была 
доведена до сведения партийного актива, 
вследствие чего удалось наладить двусто-
роннюю связь, что позволило любому ком-
мунисту, а также стороннику обратиться с 
вопросами к представителям контрольных 
органов.

Работать есть над чем. Медленно испол-
няются рекомендации ЦК по удвоению пар-
тийных рядов. Неудовлетворительно сра-
ботали Александровское, Арзгирское, Ки-
ровское, Степновское, Труновское, Геор-
гиевское, Туркменское, Курское районные 
партийные организации.

По уплате членских партийных взносов 
также допущено отставание от утверждён-
ной сметой суммы. Ниже своих возможно-
стей сработали Ессентукское, Железно-
водское, Нефтекумское, Петровское, Со-
ветское, Степновское местные отделения.

Характерным для всех контрольно-
ревизионных комиссий местных отделений 
недостатком является отсутствие должного 
планирования, что влечёт за собой хаотич-
ную работу контролёров, в результате кото-
рой обязанности КРК местных и первичных 
отделений исполняются не в полной мере.

Работа ревизоров в местных и первич-
ных отделениях осуществляется по ряду 
основных направлений.

Во-первых, КРК обязаны осуществлять 
контроль за соблюдением членами КПРФ 
уставных положений. Выявлять и устранять 
нарушения Устава партии, мешающие до-
стижению программных целей КПРФ. В этом 

случае положительный результат будет тог-
да, когда контрольно-ревизионная комиссия, 
предвидя конфликтную ситуацию, вынесет 
вопрос на обсуждение, чтобы погасить её.

Например, так поступило КРК Шпаков-
ского местного отделения, когда ветераны 
партии высказали несогласие с рекомендо-
ванной кандидатурой на должность секре-
таря первичного отделения, коммуниста, 
состоявшего в партии менее трёх месяцев. 

По инициативе члена краевого КРК                 
В.В. Ковшарова состоялось двустороннее 
обсуждение спорных вопросов. По резуль-
татам которого была избрана кандидатура, 
рекомендованная членами первички. Ком-
мунисты местного отделения продолжили 
работать.

От жителей Пятигорска поступил сигнал 
о том, что помещение горкома часто быва-
ет закрыто. С выездом на место данный во-
прос был обсуждён с партактивом и утверж-
дён график дежурств, о чём был проинфор-
мирован заявитель.

В Предгорном местном отделении уста-
новлено нарушение инструкции ЦК КПРФ 
«О порядке учёта членов КПРФ» при поста-
новке на учёт гражданина, ранее исключён-
ного из партии. Секретарю комитета и пред-
седателю КРК местного отделения даны со-
ответствующие разъяснения.

Во-вторых, комиссии обязаны контро-
лировать ход сбора, учёта, перечисления, 
расходования членских партийных взносов 
и ежегодно информировать об этом чле-
нов партии. В краевых контрольных орга-
нах этот вопрос обсуждается ежемесячно. 
В соответствии со сметой и исходя из чис-
ленности партийных отделений доведено 
плановое задание по сбору и перечисле-
нию собранных средств в краевой комитет.

Проверка показала, что не во всех пар-
тийных отделениях исполняют эту норму 
Устава. Имеет место снижение суммы упла-
чиваемых взносов в течение года, не все 
коммунисты сдают их регулярно, расходо-
вание собранных средств на собственные 
нужды, что категорически запрещено.

Изучалась и организация работы мест-
ных органов партии по соблюдению поряд-
ка рассмотрения жалоб, заявлений и писем 
членов КПРФ, других граждан, оказание ме-
тодической помощи руководящему активу, 
а также ведение партийной документации.

По итогам проверок в бюро краевого ко-
митета направляются предложения по при-
влечению к партийной ответственности се-
кретарей комитетов за допущенные нару-
шения.

Валерий АДАМЕНКО.

У всех, кто более или ме-
нее погружался в вы-
борные кампании, на-

верное, ещё свежи воспо-
минания о многочисленных 
нарушениях, грубом адми-
нистративном давлении на 
выборах глав регионов, пре-
зидента, голосовании по Кон-
ституции страны. Казалось 
бы, неужели столь важно, 
в каком населённом пункте 
Труновского муниципально-
го округа будут благоустра-
ивать территорию? Ан нет! 
Очень важно, и не только 
для жителей округа, сколько 
для представителей админи-
страции.

Но по порядку. В рамках 
программы «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» для голосования бы-
ли представлены три обще-
ственные территории окру-
га: центр села Безопасного, 
территория в селе Трунов-
ском и парк посёлка им. Ки-
рова. Участвовать в рейтин-
говом голосовании можно 
было любому человеку, за-
регистрированному на сайте 
«Госуслуги», лично или через 
волонтёров, предоставив им 

код подтверждения со своего 
мобильного телефона.

Учитывая количество на-
селения представленных 
территорий, исход голосо-
вания можно было предпо-
ложить. В посёлке им. Киро-
ва проживают немногим бо-
лее 2 500 человек, в Трунов-
ском более 6 000 человек, а в 
Безопасном более 6 500 жи-
телей. 

Но вмешался преслову-
тый административный ре-
сурс. Хотелось бы знать, по 
какой причине работники 
бюджетных организаций по-
лучили сообщения. Цитирую: 
«Уважаемые коллеги! Прошу 
всех сотрудников органов 
местного самоуправления 
и подведомственных учреж-
дений принять активное 
участие в голосовании. Вы-
бираем парк пос. им. Киро-
ва. (https://26.gorodsreda.ru/.)                                                             
Сообщить о 100% голосова-
нии ваших сотрудников (1+2) -                                                    
18.04.2023 до 14-00 в отдел 
ЖКХ или в эту группу».

И завертелось. Детские 
сады и школы привлекали 
родителей проголосовать 
за кировский парк, и до де-

СТРАНИЧКА 
КОНТРОЛЁРА

На состоявшемся 27 мая VI (майском) совместном Пленуме ЦК и ЦКРК Пред-
седатель Г.А. Зюганов отметил: «Наступает момент наметить новые рубе-
жи защиты  нашего народа от смертельных угроз, определить место патри-
отического воспитания в борьбе с нацизмом за суверенное социалистиче-
ское развитие родной страны». Решение этих задач является главным в 
деятельности партийных организаций и каждого коммуниста, а также чле-
нов контрольно-ревизионных комиссий всех уровней.

ОЧЕРЕДНОЙ КРАХ 
«ДЕМОКРАТИИ»

Мне уже доводилось писать об узурпации власти 
сегодняшней правящей буржуазно-чиновничьей 
плеядой, но проявление этого явления в, каза-
лось бы, таком безобидном вопросе, как форми-
рование комфортной городской среды, поража-
ет своим цинизмом.

сяти голосов от одного роди-
теля уходили в копилку про-
теже администрации. Волон-
тёры села Безопасное, ко-
нечно, тоже старались и по-
началу опережали в рейтин-
говом голосовании. Однако 
против системы энтузиазм, 
пусть даже и коллективный, 
всё же бессилен.

Уже 1 июня результа-
ты рейтингового голосова-
ния были запротоколирова-
ны - 7 769 голосов за киров-
чан, 6 826 за безопасненцев. 
Вместе с тем наивно было 
бы предполагать, что проиг-
равшие, на их взгляд, в не-
честном голосовании согла-
сятся с таким поражением. 
И по сети Интернет полете-
ло обращение к губернато-
ру края с описанием ситу-
ации и просьбой отменить 
итоги голосования как под-
тасованные.

По старой чиновничьей 
традиции, на обращение от-
вечал тот, на кого жалова-
лись. В ответе администра-
ции Труновского муници-
пального округа разве что не 
сообщили о восходе солнца 
именно на востоке. Повтори-
лись известные заявителям 
истины о сроках и порядке 
голосования, но не было ни 
слова об активном участии 
администрации в поддерж-
ке кировского проекта.

Я думаю, никто не против, 

что надо благоустраивать 
все сёла и посёлки, но не 
понятно, зачем устраивать 
голосование, если заранее 
эти объекты уже определе-
ны и осталось только вклю-
чить административный ре-
сурс, чтобы узаконить это оч-
ковтирательство.

Протокол рейтингового го-
лосования подлежит исправ-
лению хотя бы по той причи-
не, что один голос, мой, в нём 
засчитан незаконно. В по-
следний день голосования 
по проекту, а именно 31 мая, 
мне поступило голосовое со-
общение, что волонтёр при 
проверке итогов голосования 
на сайте при попытке вновь 
проголосовать за Безопас-
ное получил отрицательный 
ответ: «Вы уже приняли уча-
стие с другого аккаунта». 

Проголосовать за трунов-
ский проект возможности не 
было, так как кнопка для го-
лосования была неактивна. 
А вот за кировский проект 
сайт госуслуг вопреки ожида-
ниям голос принял. Я не хо-
тел в это верить и проверил 
лично. Да, ещё месяц назад 
я проголосовал за Безопас-
ное, и сайт госуслуг вполне 
законно отклонил мою вто-
рую попытку. Но затем во-
преки всякой логике принял 
его в пользу Кирова, и тот во-
шёл в итоговый протокол как 
один из 7 769.

После моего обращения 
за разъяснениями пришёл 
ответ: «…проведена про-
верка с привлечением Феде-
рального ситуационного цен-
тра электронного правитель-
ства, по итогам которой уста-
новлено, что в ходе голосова-
ния за объекты благоустрой-
ства засчитан Ваш голос, от-
данный через волонтёра. Го-
лос, отданный Вами через                      
госуслуги, не засчитан». Толь-
ко по этой причине итоговый 
протокол голосования дол-
жен быть переписан.

Но это безобидное голо-
сование по объектам благо-
устройства. При такой работе 
сайта госуслуг одолевает тре-
вога за предстоящие выборы 
при внедрении электронного 
голосовании.

Ситуация, как лакмусовая 
бумажка, высветила админи-
стративный беспредел, уязви-
мость электронного голосова-
ния и беспомощность отдель-
ных энтузиастов этому проти-
востоять. Какой выход? Надо 
думать вместе. Приглашаю 
читателей газеты рассказать 
о подобных ситуациях в сво-
их округах и предложить, как 
нам вместе с этим бороться.

Михаил СЕРГЕЕВ,
первый секретарь комитета 

Труновского МО КПРФ.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

«РАССТРЕЛЫ, ВЕШАНИЯ, РАССТРЕЛЫ, ВЕШАНИЯ, 
ГРОБ, ГРОБ, КЛАДБИЩЕ, БЕЛОГВАРДЕЕЦ…»

Так спикер исторического клуба «Крепость» описывает 
красный террор. Честно признаюсь, видео полностью 
не смотрел, но оно вдохновило меня написать эту за-
метку. Как вы понимаете, речь пойдёт о красном тер-
роре. Действительно ли красный террор это «расстре-
лы, вешания, расстрелы, вешания, гроб, гроб, кладби-
ще, белогвардеец»?

вый расстрел при малейшем 
сопротивлении», в этом жур-
нале публикуется и приказ          
М. Лациса, которого уже на-
рекли одним из самых крово-
жадных чекистов. Из текста 
приказа: «Расстрел заложни-
ков производить лишь в том 
случае, когда неприятель при-
нимает эту меру к нашим това-
рищам, и то лишь с моего раз-
решения». Как видим, тезис о 
бесконечных расстрелах от-
метается сразу.

Я уже предполагаю, что 
борцы против ужасных че-
кистов кричат о том, что это 
всего лишь бумага, надо                   
смотреть на дело. Давайте 
посмотрим. Лацис имел пре-
красную возможность стре-
лять и вешать в восьми при-
волжских губерниях, я наде-
юсь, что читатель понимает, 
насколько это огромная тер-
ритория. Так сколько тысяч 
поставили к стенке бойцы Ла-
циса? «Кровавые чекисты» 
поставили к стенке 66 чело-
век - снова неудача для нена-
вистников чекистов. 

Вообще если взять хроно-
логический промежуток с мар-
та по июнь 1918 года, то уви-

дим, что ВЧК завела 196 дел, 
из которых 102 за бандитизм и 
спекуляцию и лишь восемнад-
цать по политическим причи-
нам. Причём десять закрыли 
за недостатком улик, а три бы-
ли прекращены по амнистии. 
И снова мы не можем найти 
десятки тысяч расстрелян-
ных.

А теперь о том, как дела об-
стояли у белых. Необходимо 
сразу отметить, что никакого 
единого белого террора найти 
не получится по причине то-
го, что никакого единого бе-
лого движения просто не бы-
ло. Тем не менее это не ме-
шает посмотреть на зверства 
отдельных белых генералов. 

А.И. Деникин в 1919 году в 
Одессе опубликовал приказ, 
по которому все лица, которые 
осуществляли  поддержку Со-
ветской власти или являлись 
большевиками, приглашались 
к стенке. По этому приказу бы-
ли зверски расстреляны около 
трёхсот тысяч человек.

Особой жестокостью отли-
чались и белые казаки. Напри-
мер, бойцы Анненкова сожгли 
деревню Чёрный Дол, при по-
давлении крестьянского вы-

ступления в Славгородском 
уезде убили 500 человек. Ка-
заки Дутова после взятия се-
ла Александров-Гай заживо 
закопали 96 человек. 

Ещё можно вспомнить пре-
ступление ижевцев и при-
каз Молчанова, в котором го-
ворилось о «круговом аре-
сте всего мужского населе-
ния в возрасте от 17 лет». А 
после прихода Колчака и во-
все полились реки крови. Так, 
член ЦК партии социалистов-
революционеров Раков писал: 
«Омск просто замер от ужа-
са. Убитых было бесконечное 
множество, во всяком случае 
не меньше 2 500». 

Можно сделать вывод, что 
красный террор был, но циф-
ры преувеличены, а белый 
террор, который отличался 
ещё большей жестокостью, 
несправедливо остаётся не-
замеченным, поэтому исто-
рия про «РАССТРЕЛЫ, ВЕ-
ШАНИЯ, РАССТРЕЛЫ, ВЕ-
ШАНИЯ, ГРОБ, ГРОБ, КЛАД-
БИЩЕ, БЕЛОГВАРДЕЕЦ» не 
такая уж и правдивая.

Илья ГОРБЕНКО.

«ПРОЛЕТАРИЕВ БОЯТЬСЯ НЕЧЕГО…»
Имя писателя Джорджа Оруэлла в нашей стране 
приобрело огромную популярность с началом так 
называемой перестройки. Название его главного 
произведения «1984» просто-таки мистическим об-
разом совпадает с избранием в 1984 году Генераль-
ным секретарём ЦК КПСС М.С. Горбачёва - главно-
го разрушителя Советского Союза.

 Главный из них по клич-
ке Стукач говорит другим жи-
вотным: «Свиньи - работни-
ки умственного труда. Руко-
водство и управление фер-
мой целиком лежит на нас. 
И днём, и ночью мы работа-
ем на ваше благо. И молоко 
пьём, и яблоки мы едим тоже 
ради вас же самих… Товари-
щи! Здоровье свиней - дело 
первостепенной важности». 
И животные без лишних раз-
говоров соглашаются, что 
и молоко, и яблоки следует 
предназначить исключитель-
но для свиней.

Наконец животные пере-
ходят к демократии. Скот-
ный двор становится респуб-
ликой во главе с Наполео-
ном. Тот говорит: «Работать, 
не щадя сил, и жить скромно -                                                              
вот в чём счастье».

Но идея Скотного двора 
плохо заканчивается. Обра-
щение «товарищ» было от-
менено. Название Скотный 
двор сменилось на Господ-
ский двор. Животные пьют 
шампанское за процветание 
Господского двора.

По прочтении думаешь: 
«Ничего себе - сказочка!».

В романе-антиутопии 
«1984» Оруэлл изображает 
будущее общество, идущее 
на смену капитализму, как то-
талитарный иерархический 
строй, порабощающий массы, 
попирающий свободу и досто-
инство личности. Общество 
материальных лишений, все-
общего страха и ненависти.

Автор раскрывает общую 
структуру вымышленного 
государства под названием 
Океания.

Вершина пирамиды этой 
структуры - Старший Брат. 
Он непогрешим и всемогущ. 
Каждое достижение, каждый 
успех, каждая победа, каждое 
научное открытие, все позна-
ния, всё счастье, вся мудрость 
и доблесть непосредственно 
проистекают из его руковод-
ства и им вдохновлены.

Оруэлл продолжает: 
«Старшего Брата никто не 
видел. Его лицо - на плака-
тах, его голос - в телеэкра-
не. Мы имеем основания по-
лагать, что он никогда не 
умрёт… Старший Брат - об-
раз, в котором власть желает 
предстать перед миром. Его 
назначение - служить фоку-
сом для любви, страха и по-
читания, что легче обратить 
на отдельное лицо, чем на 
организацию».

Следующий элемент 
структуры Океании - внут-
ренняя партия, которая на-
ходится под Старшим Бра-
том. Численность её ограни-
чена шестью миллионами -                                                    
это чуть меньше двух про-
центов Океании. Под ней - 
внешняя партия. Если пер-
вую сущность уподобить 
мозгу государства, то вто-
рую можно назвать руками. 
Ниже - бессловесная мас-
са, которую именуют «про-
лами»; они составляют, по-
видимому, 85% населения…

Основная задача такой 
структуры, по мысли Оруэл-
ла, в её вечном самосохра-
нении. Главное - не переда-
ча власти по наследству, не 
по крови, не важно, кто у вла-
сти, лишь бы названный ие-
рархический строй сохранял-
ся неизменным. Во имя этого                                                           
подавляются все свободы. 
Достигается абсолютная ста-
бильность, такой структуре 
ничто не угрожает.

Самое важное - исключа-
ются всякие беспорядки и 
потрясения. Ни физический 
бунт, ни даже первые шаги к 
нему невозможны. Пролета-
риев бояться нечего…

Почему же их можно не 
бояться? Оруэлл объясняет: 
«Предоставленные самим се-
бе, они из поколения в поко-
ление, из века в век будут всё 
так же работать, плодиться, 
и умирать, не только не по-
кушаясь на бунт, но даже не 
представляя себе, что жизнь 
может быть другой. Опасны-
ми они могут стать только в 
том случае, если прогресс 
техники потребует, чтобы им 
давали лучшее образование; 
но… уровень образования 
фактически снижается. Ка-
ких взглядов придерживают-
ся массы и каких не придер-
живаются - безразлично. Им 
можно предоставить интел-
лектуальную свободу, пото-
му что интеллекта у них нет».

Но и партийцы ничем 
не угрожают сложившейся 
структуре власти. Однако 

если пролам можно дать ин-
теллектуальную свободу, то 
для партийцев она запреще-
на. Любое их отклонение во 
взглядах, даже по самому ма-
ловажному вопросу, считает-
ся нетерпимым.

Член партии с рождения 
и до смерти живёт на глазах 
у полиции мыслей. Мысли и 
действия, караемые смертью, 
не запрещены, а бесконеч-
ные чистки, аресты, посад-
ки, пытки имеют цель не на-
казать преступника, а устра-
нить тех, кто мог бы когда-
нибудь стать им. 

У члена партии должны 
быть не только правильные 
воззрения, но и правильные 
инстинкты. Тщательная ум-
ственная тренировка в дет-
стве, основанная на новоя-
зовских словах, таких, как са-
мостоп, белочёрный и дво-
емыслие, отбивают у него 
охоту задумываться над ка-
кими бы то ни было вопроса-
ми. И количество используе-
мых слов должно быть мини-
мальным.

Партийцу не положено 
иметь никаких личных чувств 
и никаких перерыв ов в энту-
зиазме. Он должен жить в по-
стоянном неистовстве - нена-
видя внешних врагов и внут-
ренних изменников, торже-
ствуя очередную победу, пре-
клоняясь перед могуществом 
и мудростью партии.

***
Но, пожалуй, достаточно 

цитировать Оруэлла. Конеч-

но, здесь представлен об-
раз, скопированный с КПСС. 
Кажется, ясно, что Старший 
Брат - Сталин. Учитывая, что 
роман написан в 1948 году 
(в названии перевёртыш по-
следних цифр), версия, что 
Старший Брат - Сталин, ка-
жется более вероятной. Внут-
ренняя партия - его окруже-
ние, т.е. Политбюро, ЦК. 
Внешняя партия - рядовые 
члены партии. Бессловесная 
масса,или пролы, - пролета-
рии. Отсутствие всяких сво-
бод и подавление инакомыс-
лия - отражение внутренней 
жизни в КПСС.

Зачем представлен такой 
портрет? С одной целью - за-
пугать народы коммунизмом.

Объективный ли это пор-
трет? Нет, он в высшей сте-
пени и утрированный, и ги-
пертрофированный.

Взять хотя бы рассужде-
ния о Старшем Брате. Во-
первых, что в этом плохо-
го для организации, если он 
есть? Без такого лица невоз-
можна ни одна серьёзная ор-
ганизация, особенно массо-
вая. Во-вторых, Сталин воз-
ник, не спустившись с небес. 
Его видели, слышали и знали 
миллионы людей.

Оправдан ли жизнью этот 
портрет? Нет, он полностью 
опровергнут и опрокинут. 
Будь в СССР всё именно так, 
как это описано в фантазии 
Оруэлла, никакой контрре-
волюции в 1991 году не по-
лучилось бы. 

КПСС была слишком де-
мократичной и расслаблен-
ной, чтобы быть похожей на 
ту партию, которую описал 
Оруэлл. А пролетарии бы-
ли слишком образованными, 
свободными и довольно лег-
ко сменили одни убеждения 
на другие. Интеллигенты во-
обще отличались двоемыс-
лием, поскольку никакой по-
лиции мыслей в стране не бы-
ло. А диссиденты были.

Скорее, напротив, пар-
тия слишком недорабаты-
вала именно на тех важных 
участках, которые Оруэлл так              
искусно утрировал.

Оруэлл неправ историче-
ски. Пусть буржуа не оболь-
щаются утверждением, что 
пролетариев бояться нече-
го. Пока существует частная 
собственность, революции не 
прекратятся никогда. Сами же 
капиталисты их и порождают.

Но его книга нужна, напри-
мер, КПРФ уже получила до-
статочно уроков, чтобы не по-
вторять ошибки КПСС. В ней 
гораздо больше нуждаются 
ведущие буржуазные страны 
мира. Они всё более и более 
походят на описанную Оруэл-
лом Океанию, думают, что это 
про Советский Союз, а ведь 
это про них нынешних. Сегод-
ня это про США, нужно только 
внимательнее всмотреться.

Николай БОНДАРЕНКО.
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- Добрый день, Александр, 
для начала расскажите немно-
го о себе.

- Родился я в Махачкале в 1992 
году. Родители мои после окон-
чания института в Новочеркасске 
по распределению переехали ту-
да. После школы окончил Будён-
новский сельскохозяйственный 
техникум. Затем поступил в бу-
дённовский филиал Института 
дружбы народов Кавказа на спе-
циальность  менеджер органи-
зации. Далее началась моя тру-
довая карьера, сменил несколь-
ко мест работы, в основном свя-
занных с торговлей. Набравшись 
стартового опыта, по предложе-
нию знакомого, ныне моего пар-
тнёра по бизнесу, решил попро-
бовать открыть в Будённовске 
филиал компании по производ-
ству окон.

- Почему выбор направления 
бизнеса пал всё же на окна?

- Когда я был маленьким и ви-
дел, как в магазине работают тор-
говые представители, всегда ду-
мал, что буду таким же. Кому-то 
в детстве космонавты нравились, 
пожарные, а мне почему-то это 
приглянулось. Мне всегда нра-
вились стройка, строительство в 
целом, но почему-то именно окна 
и большие витражи всегда при-
влекали.

- На этапе создания вашего 
предприятия в 2015 году с ка-
кими сложностями вы столкну-
лись?

- Были сложности с рекламой, 
привлечением людей, которые 
были бы заинтересованы в покуп-
ке окон. Трудности в подборе пер-
сонала - не было опыта, как вести 
диалог, как выплачивать заработ-
ную плату, мотивировать, чтобы 
люди хорошо работали и зараба-
тывали. Моменты, скорее связан-
ные с неопытностью: 23 года. Не 
могу сказать, что были какие-то 
бюрократические проволочки или 
проблемы с государственным ап-
паратом.

А грарии края и во времена 
СССР, и в современной Рос-
сии славились своими до-

стижениями в производстве са-
мой разнообразной растениевод-
ческой и животноводческой про-
дукции и пользовались заслужен-
ным авторитетом за мастерство 
и профессионализм. Социально-
экономическое положение села в 
крае было на достойном уровне. 
Труженики имели достаточно вы-
сокий уровень благосостояния, 
сёла были зажиточными и благо-
устроенными.

Но всё изменилось. Либераль-
ная власть приняла решение о 
ликвидации всех организацион-
ных форм производственной дея-
тельности советского периода. За-
боту о дальнейшем развитии села 
новая власть поручила частникам. 

Роспуск колхозов и большей 
части совхозов разрушил при-
вычную форму хозяйствова-
ния. Следствием явилось уни-
чтожение значительной части 
материально-технической базы 
сельхозпроизводства. Ветер се-
годня гуляет над остовами раз-
рушенных ферм, цехов, мастер-
ских, а ржавые останки техники 
поросли бурьяном на заброшен-
ных машинных дворах. 

Во многих сёлах в глаза броса-
ются следы упадка и запустения. 
Сельскохозяйственное производ-
ство промышленного типа за ред-
ким исключением сегодня практи-
чески полностью разрушено.

Ныне село - это самые высо-
кие безработица и смертность, 
самые низкие зарплаты, уровень 
культуры и медицины, самые худ-
шие дороги и низкая транспортная 
доступность. Закрыты четырнад-
цать тысяч школ, шестнадцать ты-
сяч клубов, четыре тысячи библи-
отек. Сельское население края со-
ставляет основной состав той ка-
тегории граждан, которую социо-
логи называют «бедные».

Уже ни для кого не секрет, что 
к такому катастрофическому ре-
зультату привела спланирован-
ная экономическая диверсия пе-
рестройщиков и реформаторов, 
которыми руководили западные 
советники. Главным их методом 
стала подмена понятий эффек-
тивности, когда реформы круто 
переориентировали крупное то-
варное колхозно-совхозное про-
изводство села на маломощно-

го фермера (КФХ, СПК) и личные 
подсобные хозяйства (ЛПХ). Как 
итог, эта замена не стала ни про-
рывом, ни образцом эффективно-
сти сельскохозяйственного произ-
водства.

С какими проблемами сталки-
вается сельское хозяйство сегод-
ня после 30 лет головотяпства и 
разрушительных реформ? Как 
это отражается на благосостоя-
нии жителей села?

В первую очередь всё очевид-
ней стала проявляться проблема 
деградации главного средства 
производства аграриев - корми-
лицы земли. Сегодня с помощью 
спутникового мониторинга мож-
но из космоса контролировать эти 
процессы. 

Так, только с 1990 по 2002 год 
было зафиксировано, что пло-
щадь посевных площадей в стра-
не уменьшилась на 33 млн гекта-
ров. По данным учёных, к этому 
добавились запустение, опусты-
нивание, эрозии почв, засоление 
и мелколиственное зарастание, 
оно коснулось уже 41,5 млн га. К 
этой цифре необходимо добавить 
и 6 млн гектаров, которые затяну-
ло топью болот.

Возникает вопрос: как страна 
будет обеспечивать себя продо-
вольствием, когда её главное бо-
гатство - земля - так нерадиво ис-
пользуется? Раньше в стране тре-
вогу забили бы учёные, мнение ко-
торых учитывалось при принятии 
решений, но сегодня их почти не 
осталось. Все, кому это положе-
но делать, озабочены просто вы-
живанием.

Президент страны и члены пра-
вительства, в том числе и краево-
го, при каждом удобном случае с 
гордостью говорят о том, что Рос-
сия стала ведущим экспортёром 
продовольствия в мире. Страна 
в последнее время активно нара-
щивала экспорт продовольствен-
ного сырья - зерна и подсолнеч-
ника. Если в 2007 году Россия 
экспортировала 7 млн тонн зер-
на, то экспортный потенциал в се-
зон 2022-2023 гг. может составить          
50-60 млн тонн.

Эта стратегия безоглядного 
наращивания объёмов привела к 
тому, что аграрии сегодня делают 
упор на производство сельхозпро-
дукции, которая хорошо продаёт-
ся на экспорт. То есть в структу-
ре производства растениеводче-

ской продукции начинают домини-
ровать монокультуры. Увлечение 
сельхозпроизводителей моно-
культурами - пшеницей, кукурузой, 
подсолнечником - ради сиюминут-
ных барышей не только противо-
речит элементарным агрономи-
ческим правилам, но и приводит 
к истощению земель в зернопро-
изводящих регионах. И это ещё 
один фактор деградации земли, 
добавившийся в последнее вре-
мя к уже существующим.

К слову сказать, в Ставрополь-
ском крае одна из самых ценных 
агрокультур - озимая пшеница, 
на неё в регионе приходится око-
ло 60% посевов. Однако эта агро-
культура требует определённых 
правил севооборота, а не все их 
соблюдают. 

Поэтому в крае наблюдаются 
признаки деградации пашни. Это 
проблема серьёзная, и пока не 
видно, чтобы она как-то обсужда-
лась в публичном пространстве и 
чтобы ею озаботились производ-
ственники и аграрные чиновники. 
Если ничего не предпринимать, то 
это неизбежно больно ударит по 
всему сельскому хозяйству края 
и благополучию тех, кто работа-
ет на земле.

Вторая проблема, которой 
раньше не было, - это перепроиз-
водство зерна. В 2022 году страна 
собрала рекордный урожай - 157 
млн тонн. Из-за этого спрос упал, 
снизились закупочные цены, поя-
вились излишки. Страна сегодня 
из-за санкций не может их продать 
на внешних рынках или перерабо-
тать на своих предприятиях. 

Она также не имеет возможно-
сти хранить такие объёмы зерна 
и подсолнечника. Мощности для 
хранения необходимо освобож-
дать под следующий урожай. Если 
не будет найдено решение - гря-
дёт неизбежное сокращение про-
изводства и, соответственно, со-
кращение субсидирования сель-
хозпроизводителей государством. 
Это больно ударит по аграриям 
края, поскольку их основной про-
дукцией является зерно.

А дальше по цепочке последу-
ют неизбежное падение доходов, 
снижение возможностей закупать 
сельхозтехнику, удобрения, сред-
ства защиты, выплачивать зара-
ботную плату и т.д. Но самое глав-
ное - ухудшится и без того низкое 
благосостояния аграриев.

НОВЫЕ УСЛОВИЯ, НОВЫЕ ВЫЗОВЫ
Всё чаще мы слышим о проблемах производств и пред-
приятий, сложностях в бизнесе, переживающих не самые 
лёгкие времена под гнётом санкций. И сегодня поговорим 
с представителем малого бизнеса Александром Юрченко 
на злободневные темы, затрагивающие его организацию 
в частности и весь бизнес в целом.

- На данный момент, с точки 
зрения опыта, что-то измени-
лось в ведении бизнеса в це-
лом?

- Я не заметил каких-то изме-
нений. Если брать наш бизнес, за 
эти годы мы сильно развились, 
особенно в сторону систематиза-
ции. Внутренние процессы стали 
намного прозрачнее.

- Сейчас в условиях санк-
ций, связанных с проведени-
ем СВО, какие изменения кос-
нулись вас?

- На первом этапе, когда на-
чалась СВО, конечно же, упали 
продажи. Спад потребностей лю-
дей в окнах по нам ударил. Че-
ловек считает: «окно стоит и сто-

ит, когда-нибудь поменяю». На 
тот момент точечной поддерж-
ки от государства не было. Мы 
справлялись сами, и нам очень 
повезло, что мы уже проработа-
ли шесть лет и была база наших 
лояльных клиентов.

Что касается санкций, они без-
условно повлияли - есть ряд ком-
паний, с которыми мы сотрудни-
чали. Они совсем ушли с наше-
го рынка. Например, есть слож-
ные конструкции, найти комплек-
тующие к которым сейчас прак-
тически невозможно, либо они 
будут стоить больших сумм. Но 

это было первые полгода. Потом 
люди привыкли, как и всегда. Не 
знаю, это только в России или во 
всём мире так, рынок начал рас-
качиваться, и параллельный им-
порт заработал. Условно 70% то-
го, что мы потеряли тогда, сей-
час приобрели с наценкой через 
Турцию. Поэтому окна с 2022 го-
да стали на 30% дороже. А если 
вспомнить период пандемии, то 
это ещё 30% сверху. И вот у нас 
за три года 60% прибавки к сто-
имости.

- Коснулась ли вас государ-
ственная поддержка?

- Мы занимаемся, по сути, сфе-
рой услуг: находим покупателей и 
связываем их с прямым произво-
дителем. Оказываем услугу фор-
мирования правильного заказа и 
привлекаем третьих лиц для мон-
тажа. Ввиду этого государство 
нас не рассматривает. Поэтому 
каких-то льгот не было, но от них 
никто никогда не откажется.

- А насколько сами люди за-
интересованы работать, зара-
батывать в условиях набираю-
щего популярность фриланса?

- К сожалению, в последнее вре-
мя наше общество стало доволь-
но инфантильным. Люди работать 
не хотят. Я провожу собеседова-
ния и не вижу в их глазах жела-
ния. Многие хотят просто получать 
деньги. Конкретно в нашей сфере 
заработные платы хорошие. Ес-
ли брать статистику средней зар-
платы по России, то это в три раза 
больше. Но необходимо порядка 
двух лет учиться работать, чтобы 
прийти к хорошему заработку. Вы-
держивают не более десяти про-
центов, которые остаются у нас и 
в дальнейшем становятся посто-
янными работниками. Сейчас на-
ша система заработной платы ста-
ла более справедливой. Раньше 
один сотрудник мог работать хо-
рошо, а другой так себе, но зара-
боток был примерно одинаков, то 
сейчас, если ты работаешь много 
и хорошо, то и получаешь больше. 
Мы не жёсткая организация, выка-
чивающая все ресурсы из людей, 
мы даём возможности.

- На данный момент в Рос-
сии стоит ли задумываться об 
открытии нового или масшта-
бировании уже существующе-
го бизнеса?

- Пробовать необходимо всег-
да. Любому человеку нужно всег-
да пробовать, тяжело в учении - 
легко в бою. Конкретно для на-
шей организации предпосылок 
для развития пока нет.

- И в завершение маленькие 
советы или напутствие для тех, 

кто, вдохновившись этим ин-
тервью, решится на открытие 
своего дела.

- С точки зрения бизнеса я бы 
рекомендовал прочитать пять-
десят любых книг, ну просто лю-
бых. Если человек планирует за-
ниматься чем-то серьёзным для 
себя, пусть потратит немного вре-
мени на книги… Что самое важ-
ное в бизнесе? Взаимодействие. 
Государственный аппарат, кон-
куренты, сотрудники… Нужно 
откуда-то черпать примеры, и 
книги в этом очень помогут. Они 
написаны людьми и содержат в 
себе очень много моделей. Най-
ти человека и внять его опыту бы-
вает очень проблематично, а кни-
га не укусит. Я думаю, что начать 
нужно с этого, а дальше всё по-
лучится!

- И напоследок, вы недав-
но вступили в ряды КПРФ, хо-
телось бы услышать ваши мо-
тивы и мнение о столь ответ-
ственном шаге.

- О вступлении в какую-либо 
партию мыслей никогда не было. 
Они начали появляться в период 
пандемии. Сразу рассматривал 
КПРФ, никакие другие партии не 
привлекали. У КПРФ есть чёткие 
принципы и программы, которые 
мне близки. А с точки зрения Со-
ветского Союза, наверное, от ро-
дителей пошло. Все люди за пять-
десят говорят, что тогда было хо-
рошо, мне сейчас тридцать, и я 
понимаю, что идеология СССР 
была основана на дисципл ине и 
порядочности, дружбе всех на-
родов и наций, чего нам сейчас 
зачастую не хватает. И мне это 
близко.

- Спасибо за интересную и 
познавательную беседу, успе-
хов вам в развитии, процвета-
нии  и активной партийной жиз-
ни! 

Андрей КАЧУРОВ.

АГРАРНОЕ СТАВРОПОЛЬЕ

МЫ ЗАБЫЛИ, 
КОГДА ЖИЛИ 
В РАДОСТИ

Сельское хозяйство Ставропольского края во все времена являлось главной отраслью 
экономики края, его витриной и визитной карточкой. В каком положении оно теперь?

Государство же, в свою оче-
редь, от себя подбрасывает агра-
риям дополнительные пробле-
мы. Так, в прошлом и в нынеш-
нем году сельхозпроизводители 
потеряли немало средств из-за 
возросшей экспортной пошлины, 
установленной правительством 
на зернопродукцию. По подсчё-
там краевого минсельхоза, агра-
рии края по этой причине в истек-
шем году недополучили порядка 
80 млрд рублей.

Тревог доставил и резкий рост 
ключевой ставки ЦБ по кредитам 
в прошлом году. Соответственно, 
это сразу отразилось на аграриях, 
так как объём льготных займов, на 
которые могли рассчитывать кре-
стьяне, автоматически уменьшил-
ся. В действиях нашего государ-
ства, владеющего регуляторной 
гильотиной, уже стало нормой ча-
сто менять правила игры в систе-
ме регулирования рыночных ме-
ханизмов.

 При этом чиновниками в расчёт 
не берётся специфика и особен-
ности сельскохозяйственного про-
изводства. Полагается, что агра-
рии в очередной раз перестроят-
ся и приспособятся.

Наша власть подходит к аграр-
ному сектору в бухгалтерской ин-
терпретации. В речах высокопо-
ставленных руководителей при-
водятся цифры объёмов произ-
водства и показатели роста, да-
ются соответствующие превос-
ходные оценки деятельности от-
расли и их руководителей.

Вот красноречивый пример 
(данные краевого минсельхоза). 
Аграрии Ставрополья по итогам 
прошлого года отчитались о ро-
сте валового производства в от-
расли. Они получили различ-
ной продукции более чем на 260 
млрд рублей, что на 3,3 процен-
та весомее результата позапро-
шлого года.

К примеру, продукции расте-
ниеводства произведено почти 
на пять процентов больше, моло-

ка на шесть. Казалось бы, можно 
порадоваться и удовлетворить-
ся. Но не всё так однозначно ра-
ботает в условиях рыночной эко-
номики. Уже стало нормой, когда 
рост валовых показателей сопро-
вождается падением закупочных 
цен. Падает на зерно, снижается 
на закупаемое молоко и т.д. Цена 
реализации на ключевую сельхоз-
продукцию в 2022 году в среднем 
упала на 18 процентов.

И получается, что от достигну-
тых успехов - роста валовых пока-
зателей производства - у аграриев 
только дополнительные пробле-
мы. Благосостояние тех, кто рабо-
тает на земле, от этих успехов не 
улучшается. В выгоде оказывают-
ся зернотрейдеры, перекупщики, 
смежники, переработчики сырья, 
но не крестьяне. Им от всего это-
го достаются крохи, и село в ито-
ге не получает должного развития.

Набила оскомину застарелая 
проблема диспаритета цен, ко-
торую власть никак не может ре-
шить. Стоимость сопутствующей 
для сельхозпроизводства продук-
ции и товаров производственно-
технического назначения у смеж-
ников возрастает. При этом цена 
реализации на ключевую сельхоз-
продукцию упала, и поэтому по-
лученная прибыль хозяйств съе-
дается, крестьяне остаются ни с 
чем. А в среде крестьян доминиру-
ют чувства безнадёжности и бес-
перспективности. По их мнению, 
счастье давно покинуло село!

***
Теперь задайтесь вопросом. 

При наличии такого количества 
проблем, число которых из года в 
год не уменьшается, будут ли кре-
стьяне в обозримом будущем жить 
в достатке, в радости от успехов 
и счастливо? Наступит ли проде-
кларированное долгожданное 
возрождение села?

Станислав БАНИШЕВСКИЙ.

ОПЕРАТИВНЫЕ ДАННЫЕ
о ходе уборки урожая 

в Ставропольском крае
на 26.06.2023 года 

(без кукурузы, сорго и риса)

Уборочная площадь в Ставропольском крае составля-
ет 2 219,8 тысячи гектаров. Уборка урожая началась во 
всех округах.

Н а 26 июня 2023 года скошено и обмолочено 179,2 тысячи гек-
таров, или 8,1 процента от общей уборочной площади. Ва-
ловой сбор зерна составляет 595,4 тысячи тонн при средней 

урожайности 33,2 центнера с гектара.
В первой зоне, куда входят Апанасенковский, Арзгирский, Ле-

вокумский, Нефтекумский и Туркменский округа, скошено и об-
молочено 53,7 тысячи гектаров. Валовой сбор зерна составляет             
142,7 тысячи тонн при средней урожайности 26,6 центнера с гек-
тара. Больше всего обмолочено в хозяйствах Арзгирского округа -                               
24,1 процента от общей уборочной площади. 

Лучшая урожайность по первой зоне в Туркменском округе -          
39 центнеров с гектара.

Во второй зоне, куда входят Александровский, Благодарнен-
ский, Будённовский, Ипатовский, Курский, Новоселицкий, Петров-
ский, Советский и Степновский округа, скошено и обмолочено                                                                                                                     
82,8 тысячи гектаров. Валовой сбор составляет 244,5 тысячи тонн 
при урожайности 29,5 ц/га. Больше всего обмолочено в хозяйствах 
Советского округа - 25,8 процента всей уборочной площади. Луч-
шая урожайность пока в Петровском округе - 62,9 ц/га.

В третьей зоне, куда входят Андроповский, Грачёвский, Изо-
бильненский, Кочубеевский, Красногвардейский, Новоалексан-
дровский, Труновский и Шпаковский округа, скошено и обмолоче-
но 31,5 тысячи гектаров, или 5,2 процента. Валовой сбор состав-
ляет 175,6 тысячи тонн с урожайностью 55,7 центнера с гектара. 
Лучшая урожайность в Кочубеевском округе - 68,9 ц/га.

В четвёртой зоне, куда входят Георгиевский, Кировский, Мине-
раловодский и Предгорный округа, уборку зерновых начали поз-
же всех. Скошено и обмолочено 11,3 тысячи гектаров, или 4,6 про-
цента от всей уборочной площади. Валовой сбор зерна составля-
ет 32,8 тысячи тонн при с редней урожайности 29,1 ц/га. Лучшую 
урожайность показывают хозяйства Минераловодского округа - 
61,4 центнера с гектара. 

По информации минсельхоза 
Ставропольского края.
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1918 год
Совнарком принял декрет о первом призыве рабочих Петрогра-

да в Красную Армию.
1921 год

Максим Горький официально внёс на рассмотрение Политбю-
ро ЦК РКП(б) предложение о создании Всероссийского комитета 
помощи голодающим.

1936 год
В столице СССР в доме № 6 в переулке Стопани (сейчас переу-

лок Огородная Слобода неподалёку от станции метро «Чистые пру-
ды») был открыт Московский городской дом пионеров и октябрят 
(МГДПиО). Журнал «Вожатый» называл его «первой из лаборато-
рий, которые создаются в Советской стране для воспитания ново-
го человека, культурного гражданина социалистической Родины».

1941 год 
Вышло «Окно ТАСС» с лозунгом «Болтун - находка для шпиона». 

Фраза стала крылатой и широко используется сегодня.
В ходе Великой Отечественной войны защитники Брестской кре-

пости собрались на открытое партийное собрание, куда пригла-
сили и комсомольцев, и беспартийных. В этот момент им как раз 
был предъявлен ультиматум: сдавайтесь или уничтожим фугасны-
ми бомбами. На общем собрании было принято решение сражать-
ся до конца. После несколько десятков человек вступили в члены 
партии, чтобы умереть коммунистами.

1945 год
Между СССР и Чехословакией был подписан договор о воссо-

единении Закарпатской Украины с УССР.
1957 год

Пленумом ЦК КПСС было принято решение о выводе из состава 
Президиума ЦК «антипартийной группы» В.М. Молотова, Г.М. Ма-
ленкова, Л.М. Кагановича и «примкнувшего к ним» Д.Т. Шепилова, 
которые на заседании Президиума 18 июня решили сместить с по-
ста Первого секретаря ЦК КПСС Н.С. Хрущёва.

1970 год
Президент и премьер-министр Объединённой Арабской Респуб-

лики Гамаль Абдель Насер посетил Москву с дружеским визитом.
1972 год

В Советском Союзе осуществился запуск искусственного спут-
ника Земли «Прогноз-2» с целью изучения солнечного ветра, ней-
тронов, рентгеновского излучения на компленарной орбите.

1973 год
Состоялся пуск первого блока Кольской АЭС - первой в мире 

атомной электростанции за Северным полярным кругом.
1975 год

В Институте имени Курчатова была введена в строй крупнейшая 
в мире термоядерная установка «Токмак-10». СССР в очередной 
раз оказался первым в этой области. В американском Принстоне 
подобная установка появилась только в 1978 году.

1988 год
Открылась XIX Конференция КПСС, на которой 1 июля был по-

ставлен вопрос о необходимости изменения политической систе-
мы страны (попытка М.С. Горбачёва соединить идеи социализ-
ма и буржуазной демократии).

ЧЕТВЕРГ 29 ИЮНЯ
04:00 Худ/фильм «Верность» (12+)
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 13-14 серии (12+)
08:30 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Говорить правду и только правду» 
(12+)
11:45 Худ/фильм «Среди добрых людей» (12+)
13:30 Худ/фильм «Верность» (12+)
15:10 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 13-14 серии (12+)
17:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:10 Специальный репортаж «Говорить правду и только правду» 
(12+)
18:40 Худ/фильм «Ждите связного» (12+)
20:10 Худ/фильм «Люди на мосту» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
23:30 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 15-16 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Ждите связного» (12+)

ПЯТНИЦА 30 ИЮНЯ
03:45 Худ/фильм «Люди на мосту» (12+)
05:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:35 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 15-16 серии (12+)
08:25 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
11:40 Худ/фильм «Ждите связного» (12+)
13:10 Худ/фильм «Люди на мосту» (12+)
15:00 Специальный репортаж «Станок вс ему голова» (12+)
15:25 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 15-16 серии (12+)
17:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:15 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
18:40 Худ/фильм «Призрак замка Моррисвиль» (12+)
20:25 Худ/фильм «Уснувший пассажир» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Док/фильм «Геннадий Зюганов» (12+)
00:15 Худ/фильм «Антон Иванович сердится» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Призрак замка Моррисвиль» (12+)

СУББОТА 1 ИЮЛЯ
04:00 Худ/фильм «Уснувший пассажир» (12+)
05:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:35 Худ/фильм «Антон Иванович сердится» (12+)
08:10 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Док/фильм «Геннадий Зюганов» (12+)
12:15 Худ/фильм «Призрак замка Моррисвиль» (12+)
14:00 Ко дню рождения Клары Лучко…Худ/фильм «Кубанские ка-
заки» (12+)
16:00 Худ/фильм «Уснувший пассажир» (12+)
17:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:35 Худ/фильм «Квартет Гварнери» (12+)
20:30 Худ/фильм «Антон Иванович сердится» (12+)
22:00 Худ/фильм «Трое суток после бессмертия» (12+)
23:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
00:35 Худ/фильм «Богатая невеста» (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 ИЮЛЯ 2023 ГОДА
02:15 Ко дню рождения Клары Лучко…Худ/фильм «Кубанские ка-
заки» (12+)
04:15 Худ/фильм «Трое суток после бессмертия» (12+)
06:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:00 Худ/фильм «Квартет Гварнери» (12+)
08:55 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «Бюджетное правило Сергея Лев-
ченко» (12+)
11:25 Худ/фильм «Голубая стрела» (12+)
13:10 Худ/фильм «Жизнь и удивительные приключения Робинзо-
на Крузо» (12+)
15:00 Худ/фильм «Ненависть» (12+)
16:25 Детский сеанс. Худ/фильм «Корона Российской империи, или 
Снова неуловимые» (12+)
18:25 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
19:20 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
19:45 Худ/фильм «Голубая стрела» (12+)
21:30 Худ/фильм «Жизнь и удивительные приключения Робинзо-
на Крузо» (12+)
23:15 Худ/фильм «Ненависть» (12+)
00:40 Худ/фильм «Щедрое лето» (12+)

ПОНЕДЕЛЬНИК 3 ИЮЛЯ
02:20 Худ/фильм «Голубая стрела» (12+)
04:10 Худ/фильм «Жизнь и удивительные приключения Робинзо-
на Крузо» (12+)
06:00 Худ/фильм «Ненависть» (12+)
07:25 Детский сеанс. Худ/фильм «Корона Российской империи, или 
Снова неуловимые» (12+)
09:35 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
11:25 Худ/фильм «Голубая стрела» (12+)
13:10 Худ/фильм «Жизнь и удивительные приключения Робинзо-
на Крузо» (12+)
15:00 Худ/фильм «Ненависть» (12+)
16:25 Детский сеанс. Худ/фильм «Корона Российской империи, или 
Снова неуловимые» (12+)
18:35 Худ/фильм «Гонка с преследованием» (12+)
20:15 Худ/фильм «Последний год Беркута» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:15 «Стоит заДУМАться» (12+)
23:35 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 17-18 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Гонка с преследованием» (12+)

ВТОРНИК 4 ИЮЛЯ
04:00 Худ/фильм «Последний год Беркута» (12+)
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 17-18 серии (12+)
08:30 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 «Стоит заДУМАться» (12+)
11:35 Худ/фильм «Гонка с преследованием» (12+)
13:15 Худ/фильм «Последний год Беркута» (12+)
15:00 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 17-18 серии (12+)
16:50 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:45 «Стоит заДУМАться» (12+)
18:10 Худ/фильм «Экипаж машины боевой» (12+)
19:30 Худ/фильм «Возмездие» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Док/фильм «Мировая кабала» 1 часть «Вирус ростовщиче-
ства» (12+)
23:40 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 19-20 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Экипаж машины боевой» (12+)

СРЕДА 5 ИЮЛЯ
03:35 Худ/фильм «Возмездие» (12+)
06:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:10 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 19-20 серии (12+)
09:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Док/фильм «Мировая кабала» 1 часть «Вирус ростовщиче-
ства» (12+)
11:45 Худ/фильм «Экипаж машины боевой» (12+)
13:10 Худ/фильм «Возмездие» (12+)
15:40 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 19-20 серии (12+)
17:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:30 Худ/фильм «Нет неизвестных солдат» (12+)
20:15 Худ/фильм «Суровые километры» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Док/фильм «Мировая кабала» 2 часть «Фальшивомонетчи-
ки в законе» (12+)
23:40 «Китай сегодня» т/с «Мао Цзэдун» 21-22 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Нет неизвестных солдат» (12+)

Н а первом месте - здраво-
охранение. Как ни странно, 
большинство респондентов 

ставят на первое место пробле-
мы наркомании, массового алко-
голизма и курения среди молодё-
жи. Они считают, что должен быть 
увеличен возраст, с момента ко-
торого разрешается продажа ал-
когольной и табачной продукции. 
Требуют увеличения штрафов за 
курение в неположенных местах, 
а также усиления контроля за со-
блюдением законодательства в 
данной области.

На втором месте - образова-
ние. Действующая исполнитель-
ная власть практически отобра-
ла у молодёжи право на бесплат-
ное образование, превратив его 
в дорогостоящий товар. По мне-
нию 44% участников опроса сре-
ди студентов, стоимость одного 
семестра обучения в лучших уни-
верситетах России должна быть 
не дороже 100 000 рублей. А каж-
дый третий абитуриент (36% ре-
спондентов) готов платить за се-
местр в российском вузе не более 
100 000 -150 000 рублей. 

При этом, как отмечают иссле-
дователи, стоимость семестра в 
МГУ им. М.В. Ломоносова в сред-
нем может обойтись в 195 000                                                            
рублей за полгода обучения, а на 
некоторых факультетах цена до-
ходит до 270 000 рублей. Средняя 
стоимость семестра в НИУ ВШЭ 
оценивается в 230 000 рублей. 

Дороже всего обойдётся обу-
чение в МГИМО - семестр будет 
стоить примерно 235 000 руб-

лей. Современная молодёжь ука-
зывает на необходимость повы-
сить качество образовательных 
услуг, а большинство и вовсе, 
узнав исторический опыт СССР 
в получении образования, счи-
тает необходимым вернуть бес-
платное обучение.

На третьем месте - жильё. 
Необходимость строительства 
общежитий, предоставления 
льгот при покупке квартир мно-
годетным, малоимущим и моло-
дым семьям, снижение процент-
ных ставок по кредитам и ипоте-
кам, льготы при покупке земель-
ных участков. Большинство опро-
шенных предлагают увеличить 
число строительства бюджетно-
го жилья, разработать програм-
мы субсидирования, организо-
вать помощь не только для мо-
лодых семей, но и для всех граж-
дан, в том числе одиноких.

Мишустин объявил, что в 2023 
году сертификаты на бесплат-
ное жильё получат более 2,5 ты-
сячи россиян. Для сравнения, в 
СССР во время правления Бреж-
нева за 18 лет бесплатные квар-
тиры получили 164 миллиона че-
ловек. Выходит, что в 60-70-е го-
ды в СССР ежегодно более девя-
ти миллионов человек были обе-
спечены бесплатным жильём! А 
сегодня о таком можно лишь меч-
тать.

Пятое место - преступность. 
Криминал в буржуазном государ-
стве с раннего детства толкает 
человека на преступный путь. 
Детская и подростковая преступ-

ность по степени дерзости, же-
стокости и социальной опасности 
давно сравнялась со взрослой.

По словам главы СК РФ А. Ба-
стрыкина, «… происходит общий 
рост преступности. Мы отмечаем 
тенденцию, когда тяжкие и осо-
бо тяжкие преступления совер-
шаются детьми. Есть тенденция 
роста экстремистских преступле-
ний, которая совершается моло-
дёжью».

Шестое место - трудо-
устройство. Молодёжь высту-
пает за увеличение количества 
рабочих мест для молодых спе-
циалистов, ликвидацию требуе-
мого трудового стажа при посту-
плении на работу. Обеспечение 
молодых граждан, получивших 
диплом, рабочим местом. Учеб-
ным заведениям необходимо са-
мим заключать договоры с пред-
приятиями о прохождении сту-
дентами практики, т.к. в сель-
ских районах невозможно найти 
место для практической подго-

товки, вследствие чего решение 
этого вопроса ложится на плечи 
молодого человека.

Стоит упомянуть ещё об одной 
и, к сожалению, массовой проб-
леме Ставрополья - отток моло-
дёжи из села. Фракция КПРФ в 
краевой Думе постоянно ставит 
перед правительством региона 
этот важный вопрос. Без созда-
ния рабочих мест и приближения 
мест обучения в сельские зоны 
края эту ситуацию поправить не 
получится.

На седьмом месте - социаль-
ная сфера. Молодым и креатив-
ным людям очень сложно полу-
чить поддержку государства на 
реализацию своего проекта. А 
молодёжные общественные объ-
единения не получают гарантии 
и льготы, которые предусмотре-
ны действующим законодатель-
ством. 

Восьмое место - досуг. Уве-
личение числа общественных 
организаций, реально работаю-

щих на молодёжь, а не лоббиру-
ющих чьи-либо интересы, стро-
ительство досуговых центров и 
комплексов. Остро стоит и во-
прос летней занятости молодых 
в каникулярное время.

Согласно вышеуказанным дан-
ным, можно сделать следующий 
вывод: перед миллионами моло-
дых граждан стоит проблема без-
работицы и утраты дальнейшей 
жизненной перспективы. Все пе-
речисленные запросы необходи-
мо как можно скорее воплощать 
в жизнь, но, к сожалению, без пе-
рехода к социализму эти идеи 
воплотить в жизнь не получит-
ся. Только построение социализ-
ма позволит обеспечить будущее 
российской молодёжи. 

По материалам 
из открытых источников

подготовил 
Вадим ФУСТОЧЕНКО.

В преддверии Дня молодёжи 27 июня редакция газеты   
«Родина» решила провести анализ опросов молодых граж-
дан страны о проблемах, которые их волнуют.

По горизонтали: 4. Юноша или девушка в пе-
реходном от детства к юности возрасте. 5. Актив-
ный молодой участник и организатор борьбы за Со-
ветскую власть на Северном Кавказе. Член РКП(б) с 
1917 года, погибший от рук белых. 6. Город, в котором 
была создана подпольная комсомольская организа-
ция «Молодая гвардия». 7. Способность к быстро-
му изменению состояния, передвижению или дей-
ствию, подвижность, а также возможность совершать 
какие-либо действия без привязки ко времени или 
пространству. 12. Учащиеся высших учебных заведе-
ний. 13. Объявление несовершеннолетнего, достиг-
шего возраста 16 лет, полностью дееспособного, то 
есть способного своими действиями осуществлять 
гражданские права и исполнять обязанности.14. Мас-
совое празднество, показ (смотр) достижений музы-
кального, театрального, эстрадного, циркового или 
киноискусства, а также спортивных достижений. 15. 
C 1919 по 1943 годы международная молодёжная ор-
ганизация, секция Коминтерна. 17. Как называли мо-
лодёжь до вступления в комсомол? 18. Современная 
аббревиатура Ленинского комсомола. 

По вертикали: 1. Наличие в стране людей, со-
ставляющих часть экономически активного населе-

ния, которые способны и желают трудиться, но не мо-
гут найти работу.2. Учреждение среднего професси-
онального образования РФ.  3. Комсомолка, первая 
женщина, удостоенная звания Героя Советского Со-
юза во время Великой Отечественной войны.8. Пи-
сатель и редактор собственного интернет-журнала.  
9. Молодой специалист по организации детских раз-
влекательных мероприятий и отдыха. Он объединя-
ет в себе обязанности педагога и воспитателя, а так-
же несёт ответственность за жизнь и здоровье детей. 
10. Совокупность своеобразных норм и ценностей, 
отличающихся от норм и ценностей, господствующих 
в обществе. 11. Культурно-развлекательное танце-
вальное мероприятие, проводимое в специально от-
ведённом месте. 14. Автор романа «Молодая гвар-
дия», посвящённого действовавшей во время Вели-
кой Отечественной войны молодёжной подпольной 
организации «Молодая гвардия». 16. Назовите фа-
милию комсомольца, который своим телом закрыл 
амбразуру вражеского дзота в Великую Отечествен-
ную войну. 17.  Как официально  назывались распре-
деление и направление на работу по специально-
сти после получения специальности при комсомоле?  
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МОЛОДЁЖИ 
ДОСТОЙНОЕ 
БУДУЩЕЕ!


